

**Betreff:**

Citybahn - Entscheidung jetzt!  
- Antrag der FDP-Fraktion vom 14.05.2019 -

**Antragstext:**

Die Stadtverordnetenversammlung wolle beschließen:

I. Bürgerentscheid

1. Bürgerbegehren

Die Zulässigkeit des Bürgerbegehrens "Besser ohne Citybahn - BI Mitbestimmung Citybahn" wird festgestellt.

ODER

2. Vertreterbegehren

Über die Weiterverfolgung des Projekts Citybahn wird in einem Bürgerentscheid gemäß § 8b Abs. 1 Satz 2 HGO entschieden (Vertreterbegehren). Die Fragestellung für den Bürgerentscheid lautet: „Sollen die Maßnahmen für Genehmigung, Bau und Betrieb einer Citybahn in Wiesbaden, soweit für die Landeshauptstadt Wiesbaden tatsächlich möglich und rechtlich zulässig, gestoppt und eingestellt werden?“

II. Simulation einer Citybahn

Der Magistrat wird gebeten, eine Simulation des sich in der Planung befindlichen Citybahnbetriebs zu prüfen und gegebenenfalls schnellstmöglich durchzuführen. Dazu sollen auf dem momentan angedachten Verlauf der Citybahn (zwischen der Hochschule RheinMain und dem Brückenkopf) für den Zeitraum von ca. einer Woche (außerhalb der hessischen Schulferien) die Fahrbahnen annäherungsweise so verengt bzw. so reduziert werden, wie dies für den Fall der Realisierung des Projekts vorgesehen ist. Wo dies möglich ist, soll der bestehende Busverkehr direkt über die angedachte Trasse der Citybahn geführt werden. Auf dem Streckenabschnitt der Biebricher Allee soll zudem an einzelnen Haltestellen das Ein- und Ausstiegskonzept in der Fahrbahnmitte getestet werden.

Antrag Nr. 19-F-05-0020  
FDP

---

Christian Diers  
Fraktionsvorsitzender

Jeanette-Christine Wild  
Fraktionsgeschäftsführerin